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时间飞逝，快乐充实的时光总是短暂的，转眼间在香港玛丽医院

为期 3 个月的进修生活即将结束，心中充满不舍。感觉才刚开始，却

已经要结束了。在这 3 个月里也是收获颇丰。 

 

我是来自福建医科大学附属第二医院，

2013 年提交的进修申请，期间由于项目的中

止，到后来恢复，又因为个人原因推迟了时间，

直到2019年7月1日才来到了期待已久的玛丽

医院。2013 年申请这个项目是冲着曲广运教授

来的，当时在国内一次会议，见识了曲教授行

云流水的表演了手术，讲课也是透着睿智和幽默，深深的被折服，可

惜这次来只有见过曲教授的两台手术。不过曲教授的团队一脉相承，

人才梯队合理，个个都是精兵悍将，能独挡一面。忻教授也是青出于

蓝，技艺精湛，且为人和蔼谦虚，让我学习了许多，也不枉此行。 

 

这次来港之前需要办理许多手续，陆陆续续花了半年多的时间才

办理齐全，期间得到了善良热情 Eva 老师的大力帮助，不厌其烦的解



释、指导，才能如期的来到香港，第一次来到香港，人生地不熟，也

是 Eva 老师提前做好功课，发宿舍地址及各种交通路线给我们，真的

非常的感谢她!到宿舍也认识了来

自河南的兄弟骆医生，接下来我们

朝夕相处了 3 个月，我们足迹踏遍

了香港的各个景点。 

 

最令我感动的是，上班的第一天，忻教授竟然亲自来接我们俩，

带我们去领白大褂，带我们熟悉手术室，并请手术室护士长给我们安

排柜子、手术鞋，熟悉病房等等，让我们受宠若惊。忻教授没有丝毫

架子，让我们觉得很亲切！（这在

内地不能说没有，但应该是很少见

的，去进修基本都是自己去科室，

然后年轻的总住院医生安排去跟

哪一组，接下去就自己慢慢摸索慢

慢熟悉了，有时候过了好几天，都没见到 boss 一面。）忻教授把我们

交给傅老师，傅老师详细的给我们介绍了工作流程，所以我们很快就

熟悉了工作流程，适应了日常工作。 

       

玛丽医院的工作还是很有规律的，周一周二门诊，周三周四周五

手术。偶尔有急诊，但比较少。门诊有分初次门诊、术前门诊、术后

复查门诊等，分的很细，病人都是通过预约或转诊过来的，一室一患，

保护患者隐私，对患者礼貌友好，这些都做的很到位。候诊室的患者



和家属也是非常安静，没有像菜市场一样，大声喧哗，或者等久了，

没有耐心，而跑进诊室问还要多久才能轮到，也没有插队的。一切都

是井井有条，按部就班的进行着，感觉这样的工作环境真的很舒适。

不知道我们什么时候能达到。我们基本都是跟傅老师的门诊，虽然大

部分时间跟患者沟通都是用广东话，我们听不懂，但是如果碰到有趣

的或者复杂的病例，傅老师都会用普通话给我们讲解一番，我们如果

有什么疑问，傅老师也会耐心的给我们解惑，因此我们也学到许多知

识。有时候我们也会跟着陈炳强老师的门诊，在他那也看了许多稀奇

古怪的病人，让我们长了见识，也是受益匪浅。 

 

周三周四周五是手术日，每天只安排

3-4 台手术，基本同一天都是做同一种手

术，感觉这样安排初学者可以比较快的上

手，越做越熟练。这样的工作强度在我们那

是很轻松的，我们经常一天就做七八台。周

三我们都在根德医院，周四我和骆医生轮流

在根德和玛丽医院，周五都在玛丽医院。玛丽医院的设备还是比较先

进的，国际许多新的设备或关节假体经常都先在这边开展，然后才在

各地方推广。其中 Mako 机器人手术就是国际上比较早开展，曲教授、

忻教授、傅俊谦老师分别专攻 Mako 辅助下全膝置换、单膝置换、全

髋置换，已经完成了一定病例的积累，走过了学习曲线。机器人辅助

下关节置换，手术操作更加精确，有很大的优势，感觉应该很有前景。



设备先进还得配上技艺超群的医生才能叫做完美，曲教授、忻教授带

领下的团队现已兵强马壮，强将手下无弱兵，个个都能很好的独立完

成手术。我们手术跟的最多就是傅老师，他拥有严谨的科学态度，规

范熟练的手术技能，已经初具大师风范，是值得我们学习的。还有陈

炳强副主任，最喜欢挑战有难度的手术，感觉他好像没有做不下来的

手术。还有张文康、张炎铃老师，手术做得也是很干净利落，漂亮完

美！ 

 

这三个月来，我学习了许许多多，不仅是工

作上的，还有为人处事，时间虽短，却让我感触

颇深，非常感谢曲教授、忻教授的关心与帮助！

即将离别，心中充满不舍，祝愿玛丽医院的关节

团队蒸蒸日上，扶摇直上九万里！希望我以后还

能有机会能够再来到玛丽医院学习！ 
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